
大仙市立大曲西中学校学校便り 学校教育目標 

「学ぶ鍛える高め合う」 

～自ら学び 共に生きる生徒の育成～ 

 

【文責:校長】 

令和５年６月２日発行 

＜第１０号＞ 

5月25日(木)に、専門の業者さんに来校いただき、校地内の樹木の伐採作業をしていた

だきました。 

本校の校地内にたくさんの樹木が植えられていることは、ご存じのことと思いますが、その

中には、枯れたために中が空洞になってしまい、放っておくと倒木の危険があるものや、松食

い虫の被害が見られるもの、枝が伸び過ぎて、今後の風や積雪によって生徒が通る場所に

枝が折れて落ちてくる可能性があるものなどが増えてきておりました。こうした樹木による事

故を未然に防止するために、教育委員会を通じて伐採をお願いしたものです。 

  この日は、業者さんが長いのこぎりや重機などを用い、半

日かけて作業を行ってくださいました。特に松食い虫の被害

に遭った木は、6月頃までに処置をしないと、松を枯らす原因

となる線虫を運ぶ役目を果たす昆虫が枯れた松の木の中で

羽化し、他の健康な松の木に移ることで他の木にも被害が

広がる可能性が高くなると

いうことで、早い時期に処置

していただきありがたく思っ

ています。 

５月はこのほかにも、ロータリーの舗装の破損箇所や、玄

関前のコンクリートの補修も行っておりますが、子どもたちに

とって安全で安心な学校生活のために、今後も気を配って

いきたいと思っています。 

高所の枝は、長いの 
こぎりを使って伐採 

太い木は重機を使って処理 

老 朽 化 に よ り 、 ひ び 割 れ が 目 立 っ て い た 
玄関前の階段や洗い場もきれいになりました 

  今月からスタートした「体力づくり」ですが、2回目となった5月29

日(月)は、あいにくの雨天だったほか、学区内で熊の目撃情報なども

あったため、室内での活動となりました。 

  今回ランニングの代わりに体育館で

行ったのは、「体幹トレーニング」です。

「体幹」とは、身体の胴体部分を指しますが、この胴体部

分を強化するトレーニングであり、身体の深層部にある筋

肉（インナーマッスル）を鍛えるトレーニングでもあるそう

です。 

  この日は、先生が示す見本を真似しながら、様々なト

レーニングを全校一斉に行いました。どれも見た目は簡単

そうで、楽々こなす生徒もたくさん

いましたが、意外にきついものも

あったようで、中には苦戦しながら頑張っている生徒の姿も見

られました。 

どれも狭いスペースでもできそうなものでしたので、家で取

り組んでみるのもいいかもと感じました。走るだけではない、い

いトレーニングの機会になったのではないかと思います。 

 

目を閉じての片足立ちは、
意 外 に 難 し い よ う で す 

肘とつま先で身体を支えるトレーニングに先生も挑戦！ 



  5月25日(木)、本校において「大曲西地区小・中・公連携推進研究会」が

行われました。この会は、大曲西地区の小学校・中学校・公民館が連携して研

究と教育活動を進め、義務教育9年間を通じて、児童生徒に「生きる力」を育

んでいくために組織されたもので、5月と2月の年2回開催されています。 

  この会は、各校の研究主任が中心となり、児童生徒の学力向上と教師の

授業力向上を目指す「ぐんぐん部会」、各校の生徒指導主事や特別支援担

当が中心となり、児童生徒の人間関係力の向上と教師の児童生徒理解を

図るための研究を進める「生徒指導・特別支援教育部会」、各校の教務主

任や児童会･生徒会担当、キャリア教育担当などが、児童生徒一人一人の自立に向けた研究を進める「キャリア部

会」、各校の養護教諭が中心となり、児童生徒の心身の健康管理と増進を図るための取組を進める「養教部会」、

そして各校の校長、教頭、公民館長が、全体計画の立案や、各部会の連絡調整を行う「運営部会」によって構成さ

れています。このような中学校区ごとの研究会は、多くの地区で組織されていますが、当地区は、運営部会に公民館

長さんに入っていただいていることが特徴で、学校間の連携だけでなく、子どもたちを地域の一員としてどう育てて

いくのかも大切に捉えている会であるといえると思います。 

この日は、各校から各部の代表と大川西根、内小友両公民

館長にお集まりいただき、今年度の研究の計画について部会

ごとに協議を行いました。今回の協議を基に、学校間連携や公

民館との連携を深めながら、児童生徒の育成に努めてまいりま

す。各部の取組内容等については、本校ホームページにも掲載

しておりますのでご覧ください。 「養教部会」(写真左)と「運営部会」(写真右)の様子 

5月21日(日) 

  第14回あきたスポーツ祭典クラブ対抗卓球大会（ナイスアリーナ） 

  女子中学生以下の部（団体）  優勝  県南卓球道場 

                ○○ ○○(3年) 外3名 

 

5月28日(日)  第37回鳥海町卓球大会（鳥海中学校体育館） 

  中学校女子の部 準優勝 ○○ ○○(3年) 

  ダブルスの部  準優勝 ○○ ○○(3年) 外1名 

 

5月28日(日)  第74回県民体育大会 馬術競技（仙北市馬術競技場） 

  ジュニアライダー馬場馬術競技  第1位 ○○ ○○(3年) 〔○○○○〕 

  小障害飛越競技C      第3位 ○○ ○○(3年) 〔○○○○〕 

  小障害飛越競技D      第3位 ○○ ○○(２年) 〔○○○○〕 

  クロスバー障害飛越競技    第2位 ○○ ○○（2年） 〔○○○○〕 

      同        第3位 ○○ ○○(2年) 〔○○○○〕 

※氏名の後の〔 〕は馬名    

前号で、JA秋田おばこ職員の方による授業のことをお伝えし

ましたが、5月30日(火)に、その続きの授業を行いました。 

  今回はJA秋田おばこから、職員お二

人がお越しくださり、1年生にトマトの定

植作業の仕方を教えてくださいました。丁寧で分かりやすい説明

で、子どもたちもすぐに理解し、スムーズに作業を進めることがで

きました。JA秋田おばこ様からは、今回の授業に当たり、ご指導だ

けでなく、トマトの苗もご提供いただき、学校としても大変ありがた

く思っております。 

植えた苗は、これから「水やり」や「わき芽かき」、「誘引」などの世話をしながら、生長を見守ることになります。例

年たくさんの収穫があったそうなので、今年も豊作になることを楽しみにしたいと思います。 


